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В ДВИЖЕНИИ СИЛА!
И Н Ф О Р М А Ц И О Н Н Ы Й  Б Ю Л Л Е Т Е Н Ь  З А О  « С П Е Ц Н Е Ф Т Е Т Р А Н С »

Списочное количество 
транспортного парка 
ЗАО «Спецнефтетранс» (ед.)

2 3262 299
ГРУЗОВЫЕ

СПЕЦТЕХНИКА

ДСМ И МЕХАНИЗМЫ

АВТОБУСЫ

1 713

1 329

1 037

1 710

1 313

965

ЛЕГКОВЫЕ АВТОМОБИЛИ

1 193 1 211

ПРИЦЕПЫ, ПОЛУПРИЦЕПЫ
1 087 1 137

2013 г. 2014 г.
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От первого лица

«Мы должны доказывать нашу 
компетентность каждый день»
«И это нам по силам», – убежден генеральный директор ЗАО «Спецнефтетранс».

Н
акануне ежегодного со-
вещания руководителей 
обществ группы ЗАО 
«Спецнефтетранс» гене-

ральный директор компании Р.Ф. 
Габдуллин ответил на вопросы 
редакции.

- Роберт Фанузович, каковы 
итоги работы компании за 2014 г.?

- Несмотря на негативные 
тенденции в экономике во вто-
рой половине 2014 г., нам удалось 
сохранить коллективы и объемы 
работ. Минувший год стал для 
ЗАО «Спецнефтетранс» успеш-
ным. План по грузоперевозкам, 
машино-часам, грузообороту был 
перевыполнен, валовая выручка 
по году оказалась выше, чем мы 
запланировали, - более 27,5 млрд 
рублей. Компанией реализована 
инвестиционная программа на 
сумму около 2,9 млрд рублей, из 
которых 1,9 млрд было направле-
но на приобретение транспорта. 
Обществами закуплено более 830 
единиц техники, 60% из них, им-
портного производства. 

- На фоне пессимистических 
экономических прогнозов конца 
минувшего года, когда состояние 
многих участников рынка было 
близко к паническому, это вы-
глядит маленьким экономическим 
чудом. 

- Чуда не было. Была боль-
шая и слаженная работа тысяч 
людей, - водителей, ремонтни-
ков, инженеров, экономистов, 
менеджеров. Как и многие ком-
пании, мы также столкнулись с 
трудностями. Ситуацию ослож-
нял тот факт, что именно в конце 

2014 г. истекал срок действия со-
глашения с ООО «ЛУКОЙЛ-За-
падная Сибирь». Для понимания: 
дочерние общества ЗАО «Спец-
нефтетранс», которые работают с 
нашим стратегическим заказчи-
ком в этом регионе, формируют 
более 40% всей выручки группы.

Результатом переговоров ста-
ло заключение нового трехлет-
него соглашения между нашими 
компаниями. Тарифы, по кото-
рым мы будем работать, зафик-
сированы на прежнем уровне. 
Этим мы взяли на себя опреде-
ленные конъюнктурные риски, 
поскольку 80-90% стоимости 
наших услуг составляют рас-
ходы на зарплату, ГСМ и парк.  
Но мы рассчитываем, что наши 
внутренние резервы, которые 
ЗАО «Спецнефтетранс» изыски-
вает через совершенствование 
управления бизнесом, снижение 
расходов, оптимизацию парка, 
повышение эффективности ре-
монтной деятельности, позволят 
нам обеспечить потребности за-
казчика в транспортных услугах 
без повышения их стоимости.

Наличие такого соглашения 
в значительной степени страху-
ет наши общества от негативных 
изменений, как по объемам вы-
полняемых работ, так и по их 
стоимости, дает возможность в 
плановом режиме совершенство-
вать свою производственно-тех-
ническую базу и развивать систе-
му управления.

- Топливо, о чем Вы сказали 
чуть раньше, вторая по значимо-
сти составляющая в стоимости 
тарифов компании. Как, при по-

стоянном росте цен на ГСМ, не 
повышать стоимость услуг?

- Большая роль отведена ра-
боте по снижению удельного 
расхода топлива через систе-
му спутникового мониторинга 
(ССМ). В 2014 г. в компании в 
промышленную эксплуатацию 
был введен единый Программ-
но-технический комплекс мони-
торинга транспорта (ПТК МТ). 
На сегодняшний день комплекс 
позволяет контролировать свыше 
3 300 единиц подвижного соста-

ва, оснащенных соответствую-
щим оборудованием. Совмест-
но с подсистемой «Service Desk» 
ПТК МТ дает руководителям 
обществ возможность в режи-
ме реального времени получать 
достоверную информацию о 
фактическом пробеге и работе 
топливоемкого навесного обо-
рудования.

ООО «Чернушинское УТТ» 
участвует в пилотном проекте НК 
«ЛУКОЙЛ» по сланцевому газу.

В рамках перспективного проек-
та по освоению Курьино-Патраков-
ской структуры в Республике Коми, 
где ООО «ЛУКОЙЛ-Пермь» завер-
шает геологоразведочные работы, 
«Чернушинское УТТ» оказывает не-
фтяникам транспортные услуги, за-
действуя восемь единиц техники. 

До конца апреля на участке, кото-
рый включает в себя Рассохинское, Ку-
рьинское, Патраковское и Анельское 
газовые месторождения, было про-
бурено пять скважин. Образцы керна 
поступили на исследование в Кам-
НИИКИГС. Дальнейшее решение об 
освоении участка будет приниматься 
на уровне руководства НК «ЛУКОЙЛ». 

Предположительно, как отмеча-
ет газета «КоммераснтЪ», на этой 
территории может залегать до 3 трлн 
кубометров так называемых нетра-
диционных ресурсов, которые после 
постановки на баланс можно будет 
считать запасами сланцевого газа.

Также в текущем году УТТ приоб-
рело нового заказчика, выиграв тендер 
по оказанию транспортных услуг для 
филиала ООО «ЛУКОЙЛ-Инжини-
ринг» «ПермНИПИнефть»  на три года.

ООО «Дорстройсервис» про-
должает наращивать объемы по 
содержанию дорог на Имилор-
ском месторождении, запущенном 
ОАО «ЛУКОЙЛ» в промышленную 
эксплуатацию в октябре 2014 г. 

Если на начало работ протяжен-
ность обслуживаемых дорог на ме-
сторождении и технологических про-
ездов в зимний период составляла 
30,3 км и 36 км, соответственно, то 
в настоящее время протяженность 
автодорог выросла до 47,3 км, а зим-
ников – до 67 км.

Автотранспортные общества 
ЗАО «Спецнефтетранс», прини-
мавшие участие в северном за-
возе по автозимникам, подвели 
итоги завершившегося сезона.

ООО «Покачевское УТТ» до-
ставило для ТПП «Ямалнефтегаз» 
12,7 тыс тонн грузов. ЗАО «Нижне-
одесское УТТ» по договору с ООО 
«ЛУКОЙЛ-Северозападнефтепро-
дукт» осуществляло завоз топлива. 
С середины декабря по конец апре-
ля обществом было перевезено 484 
тонн топлива, грузооборот составил 
138 486 тнкм. ООО «Усинское ТТУ» 
в рамках работы по зимникам оказы-
вало транспортные услуги для ЗАО 
«Транс-Строй», отработав по этому 
направлению 9 333 машино-часа. 

С 1 июня ОАО «ПТП» плани-
рует привлечь дополнительные 
единицы специальной техники 
на производственной площадке 
стратегического заказчика – ООО 
«ЛУКОЙЛ-Пермнефтеоргсинтез». 

В 2015 г. на заводе запланиро-
вано ввести в эксплуатацию ком-
плекс переработки нефтяных остат-
ков. Строительство КПНО – один 
из крупнейших инвестпроектов НК 
«ЛУКОЙЛ» (с 2011 г. уже освоено 17 
млрд рублей). 

В первом квартале коллектив 
ЗАО «Нижнеодесское УТТ» пере-
выполнил план по прибыли до 
налогообложения в 4,8 раза, - на 
сумму 2 608 тыс рублей. 

В обществе, объемы работ кото-
рого в начале 2014 г. снизились на 
67%, а доходы на 77%, это воспри-
нимают с оптимизмом.

Маленькому успеху способство-
вала большая работа по оптимиза-
ции затрат, восполнению выпавших 
объемов автотранспортных услуг. В 
частности, были реализованы произ-
водственные базы в г. Сыктывкаре, 
сданы в долгосрочную аренду произ-
водственные мощности в Печорском 
регионе, выведен из аренды невос-
требованный автотранспорт, а соб-
ственные незадействованные ТС, 
реализованы или сданы в аренду. 
Приведена в соответствии с факти-
ческими объемами работ и числен-
ность персонала.

В несколько строк

На объектах  заказчиков ЗАО «Спецнефтетранс» работает лучшая техника и лучшие специалисты.
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От первого лица

«Мы должны доказывать нашу 
компетентность каждый день»

(Продолжение. Начало на странице 1)

Откровенно говоря, не всем 
выгодна такая прозрачность. 
Те, кого ССМ бьет по рукам, 
лишает незаконного обогаще-
ния на топливе, заинтересова-
ны в обратном. 

Поддержание комплекса в ак-
туальном состоянии - кропотли-
вая и трудоемкая работа, но она 
того стоит. Анализ результатов 
позволяет говорить, что средняя 
экономия расхода топлива при 
грамотном оснащении парка со-
ставляет от 5 до 15% и выше. В 
масштабах компании - это сотни 
миллионов рублей.

 Прошедшее в конце апреля 
в г. Перми обучение специали-
стов дочерних обществ по работе 
с ССМ показало, что у нас есть 
пока неиспользуемые резервы 
в этом направлении. Семинар 
актуализировал ряд вопросов к 
разработчикам оборудования, 
нашим обществам и подрядчи-
кам, которые осуществляют мон-
таж и сервисное обслуживание 
установленного оборудования.

 - Какие еще значимые проек-
ты, реализованные в компании в 
2014 г., Вы бы отметили?

- Значительно выросли объ-
емы по строительству и содер-
жанию автозимников в трудно-
доступных регионах Крайнего 
Севера. ООО «Дорстройсервис» 
к имевшимся 176 км временных 
дорог на Ямале получило допол-
нительно 247 км. Под этот про-
ект общество защитило допол-
нительную инвестпрограмму. В 
январе техника вышла на работу 
в тундру. Объемы ЗАО «Транс-
Строй» по автозимникам вырос-
ли на 35% и составили 796 км. 

По итогам тендера ООО «ЛУ-
КОЙЛ-Коми» в сентябре 2014 г. 
ООО «Усинское ТТУ» получило 
значительные объемы работ на 
Южно-Хыльчуюском нефтега-
зовом месторождении в НАО, 
которое разрабатывает ТПП «Се-
вернефтегаз». На приобретение 
техники под эти объемы было на-
правлено около 200 млн рублей. 
А всего в прошлом году «УТТУ» 
приобрело 125 единиц техники.

- В минувшем году пятилетие 
отметила «Стратегия в области ре-
монта», реализуемая в компании. 
Как Вы оцениваете ее результаты?

- В 2014 г. была произведена 
передача ремонтной функции от 
ОАО «ПТП» в ООО «Автодор-
машсервис». В конце года на со-
вещании в г. Усинске были под-
ведены итоги пятилетней работы 
по реализации «Стратегии разви-
тия в области ремонта и техниче-
ского сервиса». Мы однозначно 
положительно, несмотря на все 
сложности, оцениваем эффект, 
полученный от разделения функ-

ций эксплуатации транспортных 
средств и его ремонта. Сегодня 
начата работа по выделению в 
филиал ремонтных мощностей в 
ООО «Урайское УТТ».

- В мае в ЗАО «Спецнефте-
транс» завершена реорганизация 
обществ, занятых в сегменте пе-
ревозки светлых нефтепродуктов 
в Центральном и Приволжском 
регионах. Какова ее цель? 

- За последние четыре года 
компания инвестировала в это 
направление работы свыше од-
ного миллиарда рублей. Мы об-
новили парк тягачей и полупри-
цепов, повысив среднюю грузо-
подъемность, совершенствовали 
систему мониторинга и логисти-
ку перевозок. 

Высокая конкуренция в этом 
бизнесе обязывает нас находить 
наиболее экономичные формы 
организации производства. И 
создание на базе ООО «АТП-
СНТ» единого оператора, в ко-
торый переданы базы, техника и 
персонал из ООО «АТП-2», ЗАО 
«АТП-3», ООО «Мега-Транс», 
стало логическим шагом, позво-
ляющим оптимизировать про-
изводственную структуру и сни-
зить издержки. В составе нового 
общества, обслуживающего сети 
АЗС в двух десятках регионов 
России, более 200 автопоездов.

- Одним из важнейших на-
правлений работы обществ дивер-
сификация бизнеса, поиск новых 
заказчиков. 

- Диверсификация – это не 
самоцель. Поиск новых заказчи-
ков вести нужно, но это должны 
быть проекты, которые прино-
сят экономический эффект. В 
этом направлении, думаю, кол-
легам должен быть интересен 
опыт ООО «Нефтедорстрой», 
которое успешно работает не 
только с компаниями группы 
«ЛУКОЙЛ», но и другими не-
фтяными компаниями, действу-
ющими на юге Ханты-Мансий-
ского АО. 

Мы не можем себе позво-
лить уйти на какие-то новые, но 
низкомаржинальные рынки, по-
скольку потеряем там время, на-
правим туда свою компетенцию, 
оставим там людей... Оголять 
фронт по нашим историческим 
объемам недопустимо.

Для того чтобы работать с 
нашим стратегическим заказ-
чиком - ОАО «ЛУКОЙЛ», надо 
ежедневно доказывать свою 
компетентность. И проводимые 
нефтяниками тендеры, на кото-
рые они с каждым годом выно-
сят все большие объемы работ, 
являются для нас хорошим сти-
мулом для повышения эффек-
тивности деятельности.

Мы участвуем в торгах для 
того, чтобы поддерживать объ-
емы работ и нашу репутацию в 
глазах заказчика. А поскольку 
мы ставим задачу сохранять и 
наращивать объемы, выходить 
на новые объекты нашего за-
казчика и развиваться вместе с 
ним, то мы должны предлагать 
лучшие возможности. А если вы 
снижаете обороты, останавли-
ваетесь, прекращаете движение, 
то тут же отстаете. И для того, 
чтобы наверстать упущенное, 
вам необходимы будут сверхуси-
лия, дополнительные ресурсы. А 
иногда догнать уже просто не-
возможно.

- Однако у тендера есть одно 
существенное отличие от трех-
летнего соглашения, - его орга-
низаторы ставят задачу добиться 
снижения стоимости услуг.

- И это нормально. Мы ведь 
тоже, со своей стороны, оценива-
ем экономическую целесообраз-
ность, эффективность каждого 
тендера и устанавливаем для себя 
«порог отсечения», ниже которо-
го проект перестает быть для нас 
интересен. Благодаря сформи-
рованным в Корпоративной ин-
формационной системе (КИС) 
базам данных по всем существен-
ным технико-экономическим 
параметрам, мы имеем возмож-
ность просчитать финансовый 
результат по каждому лоту, даже 
по каждой конкретной единице 
техники, в зависимости от уров-
ня предлагаемых цен.

И если цена в ходе торгов 
оказывается недостаточной для 
того, чтобы обеспечить каче-
ственное и безопасное предо-
ставление услуги, мы не идем на 
ее дальнейшее понижение.

- Каким образом на произ-
водственных планах компании на 
2015 г. отразилась экономическая 
ситуация в отрасли и стране?

- Снижение программ по 
разведывательному и эксплуата-
ционному бурению сказалось на 
дочерних обществах, оказываю-
щих услуги в области капстро-
ительства и капремонта, - ЗАО 
«Транс-Строй» и ООО «Дорос». 
Тем не менее, они не ждут у 
моря погоды, а ищут дополни-
тельные объемы. Например, 
«Дорос» перебросил часть неза-
действованных людей и техники 
из Пермского края на объекты в 
Республику Коми. В этом - одно 
из преимуществ нашей компа-
нии, которая имеет возможность 
мобильно перенаправлять необ-
ходимые ресурсы из одного ре-
гиона в другой.

Вторая сложность связана с 
падением рубля. Значительную 
часть парка мы приобретаем за 
валюту. В связи с этим нам при-
шлось снизить объемы закупок 
импортной техники. Здесь не-
обходимо отметить, что за по-
следние четыре года компанией 
приобретено более 3 600 единиц 
техники, что позволило перело-
мить отрицательную динамику 
старения парка. 

Основные технико-экономи-
ческие показатели группы ЗАО 
«Спецнефтетранс» в 2015 г. ожи-
даются нами на уровне, сопо-
ставимом с плановыми цифрами 
2014 г. Имеющийся фронт работ 
позволяет нам рассчитывать на 
то, что обществам удастся сохра-
нить высокий производственный 
потенциал, наработанные компе-
тенции и коллективы. И сегод-
ня эти задачи являются для нас 
главными. При должном админи-
стрировании и рациональном ис-
пользовании ресурсов со стороны 
руководства компании и обществ 
это нам сделать по силам.

- Спасибо за беседу, Роберт 
Фанузович.

Интервью вел Олег ОПУТИН

ООО «Покачевское УТТ» наращи-
вает объемы.

Общество дополнительно заклю-
чает договоры по результатам торгов 
на транспортное обслуживание под-
разделений ООО «ЛУКОЙЛ ЭПУ-Сер-
вис» в Западной Сибири. Также в те-
кущем году получены дополнительные 
объемы на объектах Пякяхинского 
месторождения ТПП «Ямалнефте-
газ». Для повышения оперативности и 
сокращения нулевых пробегов транс-
порт перебазируется на месторожде-
ния заказчика.

В 2015 г. УТТ закупит 19 единиц 
АТС. Также в рамках инвестиционной 
программы, составляющей в текущем 
году 84 млн рублей, будет приобрете-
но оборудование для диагностики ТС 
на сумму 1,6 млн рублей, что позволит 
уменьшить сроки простоя техники в 
ремонте.

ООО «УТТ-1» восстанавливает 
исторические объемы работ.

Во втором квартале ООО «УТТ-1» 
подписало соглашение с ООО «Ко-
галым НПО-Сервис», являющимся 
основным заказчиком, об увеличении 
объемов услуг транспортом, что по 
году составит 197 тыс машино-часов, 
и в мае общество уже приступило к 
работе.

Напомним, что в условиях неста-
бильной экономической ситуации в 
конце минувшего года заказчику при-
шлось свернуть часть запланирован-
ных объемов. Сегодня, когда экономи-
ческая ситуация стабилизировалась, 
сотрудничество продолжается.

Также к наиболее значимым про-
ектам ООО «УТТ-1» относится суще-
ственное увеличение объемов работ с 
ООО «СТГ» с выделение обособленно-
го участка на Пякихинском месторожде-
нии ТПП «Ямалнефтегаз».

В ЗАО «Нижневолжское УТТ» 
обновляет парк для заказчиков, ис-
пользуя предоставляемые государ-
ством возможности.

В 2014 г. обществом было приобре-
тено 39 единиц техники, что на 12 боль-
ше, чем в предыдущем году. Благодаря 
участию общества в госпрограмме по 
утилизации АТС, часть техники была 
приобретена на льготных условиях. 
Размеры скидок дилеров по утилиза-
ции и «трейд-ин» составили 350 тыс и 
300 тыс рублей соответственно.

Закуп был осуществлен на основе 
программы обновления транспортных 
средств по ОАО «РИТЭК» на 2013-
2015 гг. и программам по транспорт-
ному обслуживанию ООО «ЛУКОЙЛ-
Нижневолжскнефть» и филиала ООО 
«ЛУКОЙЛ-Инжиниринг» «Волгоград-
НИПИморнефть». А также для обеспе-
чения вывоза растущих объемов НСЖ 
в ходе освоения новых месторождений 
на территории Волгоградской области.

В ООО «Урайское УТТ» готовят-
ся к выделению ремонтных мощно-
стей в рамках «Стратегии развития 
в области ремонта и технического 
сервиса ЗАО «Спецнефтетранс».

Завершены работы по концентра-
ции ремонтных цехов, которые ранее 
располагались разрозненно. Перене-
сены медницкий, сварочный, плотниц-
кий цеха. Ремонтный бокс переведен 
в стояночный. Отремонтированы про-
изводственные помещения с заменой 
устаревших светильников на светоди-
одные и оконных рам на металлопла-
стиковые, что позволило снизить за-
траты на содержание базы и улучшить 
условия труда ремонтников.

С 1 июля ремонтное производство 
будет выделено в филиал общества.

ООО «Усинское ТТУ» в 2015 г. за-
крепляется в Ненецком АО.

Наряду с выходом в январе на Юж-
но-Хыльчуюское месторождение ТПП 
«Севернефтегаз» ООО «ЛУКОЙЛ-Ко-
ми», общество в первом квартале побе-
дило в тендере на оказание транспорт-
ных услуг для ООО «КРС «Евразия» по 
Пермскому филиалу (месторождения 
им. Р. Требрса и А.Титова, генеральный 
заказчик ООО «Башнефть-Полюс») и 
Усинскому филиалу (Восточно-Тэдин-
ское и Субборское месторождения, 
генеральный подрядчик ТПП «Усин-
скнефтегаз» ООО «ЛУКОЙЛ-Коми»). 

В марте-апреле обществом при-
обретено 22 единицы АТС для работы 
на месторождениях в труднодоступных 
территориях. Общий объем инвестици-
онной программы на этот год составля-
ет 204,9 млн рублей (в 2014 г. - 160,8 
млн рублей). 

В несколько строк

Сотрудничество нефтяников «ЛУКОЙЛа» и автотранспортников носит исторический характер. Большая часть 
активов ЗАО «Спецнефтетранс» - это бывшие автотранспортные подразделения нефтяной компании.
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Особенности
инвестиционной политики

О.В. Филиппов заместитель 
генерального директора ЗАО 
«Спецнефтетранс» по экономике:

- В 2014 г. ЗАО «Спецнеф-
тетранс» реализовало инвести-
ционную программу на сумму 
2 873 млн рублей. Это самая зна-
чительная программа в истории 
компании. Помимо запланиро-
ванных, ряд дочерних обществ, 
в связи с увеличением объемов 
работ, реализовали дополни-
тельные инвестпрограммы. На-
пример, ООО «Дорстройсервис» 
под дополнительные 247 км 
автозимников на Ямале, было 
согласовано приобретение тех-
ники и оборудования. Этот ре-
гион, который сегодня активно 
осваивает наш стратегический 
заказчик – НК «ЛУКОЙЛ» и 
другие нефтегазодобывающие 
компании, мы считаем перспек-
тивным.

Программа обновления 
Усинского ТТУ была увеличена 
в четвертом квартале до 395 млн 
рублей в связи с победой обще-
ства на тендере по Южно-Хыль-
чуюскому и Ярейюскому место-
рождениям. Это для нас новые 
объекты ООО «ЛУКОЙЛ-Ко-
ми», на которых задействовано 
56 единиц техники. Окупаемость 
проекта, который рассчитан на 
два года, чуть больше трех лет. 
В этом есть некий риск, но мы 
рассчитываем закрепиться на 
данной производственной пло-
щадке и по окончанию срока 
договора, поскольку при прове-
дении нового тендера наши за-
траты на мобилизацию техники 
будут ниже.

Следует отметить, что в ходе 
проработки инвестиционных 
проектов, общества стали более 
грамотно подходить к выбору 
приобретаемого подвижного со-
става. С одной стороны, ориен-
тируясь на заказчика, они ста-
раются предугадать его потреб-
ности в услугах и согласовывают 
тарифы. При этом все большее 
внимание уделяется универсаль-
ной технике, способной выпол-
нять несколько операций. С дру-
гой стороны, наши специалисты 
учитывают производительность, 
надежность и условия эксплуа-
тации техники. 

Положительный эффект 
такого подхода и стремления 
просчитать наперед возможные 
варианты, положительно сказы-
вается в нынешней непростой 
экономической ситуации. 

Во-первых, техника, а боль-
шая ее часть импортного произ-
водства, была приобретена сво-
евременно, – по ценам, суще-

ствовавшим до снижения курса 
рубля. Сегодня эти же самые ма-
шины стоят почти вдвое дороже. 
Обновление парка позволило 
нам не только повысить произ-
водительность, но и снизить за-
траты на ремонт. Все это помо-
гает компании оставаться конку-
рентоспособной и удовлетворять 
потребности заказчиков без удо-
рожания тарифа.

Еще одним примером служит 
оптимизация дорожно-строи-
тельными обществами расходов 
на привлеченный транспорт. 
В минувшем году ЗАО «Транс-
Строй» приобрело 20 самосвалов 
«КамАЗ», ООО «Дорос» – 14 са-
мосвалов «Мерседес» и «Татра». 
Начатая тогда работа по заме-
щению транспорта субподряд-
чиков, позволила в этом году 
перебросить часть самосвально-
го парка «Дороса» на объекты в 
Республике Коми. В свете со-
кращения заказчиками объемов 
по отсыпке, это дает возмож-
ность частично компенсировать 
выпадающие доходы.

Еще одна важная составляю-
щая успешного инвестиционно-
го развития компании связана с 
активным внедрением внутри-
корпоративного лизинга. В 2014 
г. в лизинг было приобретено 
472 единицы техники из 831. 
Впервые через лизинговое фи-
нансирование в минувшем году 
был запущен колоссальный объ-
ем средств - 1 955 млн рублей. 
Для сравнения, сумма всех ли-
зинговых договоров по нашей 
компании на сегодня составляет 
3 050 млн рублей.

У некоторых может возник-
нуть вопрос: как лизинг может 
быть эффективным инструмен-
том обновления подвижного со-
става, если он предполагает уве-
личение расходов за счет удоро-
жания предмета лизинга в виду 
маржи лизингодателя и роста 
амортизации за счет примене-

ния ускоренного коэффициен-
та? Остановлюсь чуть подробнее 
на этом моменте.

Компания может получать 
экономию по налогу на прибыль 
(если говорить совсем точно, на-
логовый кредит) в размере 6 млн 
рублей с каждых инвестирован-
ных в обновление парка 100 млн 
рублей. По всей контрактной 
базе 2011-2014 гг. эта сумма со-
ставляет около 230 млн рублей.

Учитывая, что материнская 
компания является лизинговой 
компанией, удорожание предме-
та лизинга для группы в целом 
не происходит, поскольку маржа 
остается в группе. Кроме это-
го, механизм лизинга позволяет 
компании оперативно перерас-
пределять временно свободные 
денежные средства от одних об-
ществ другим, обеспечивая этим 
своевременное финансирование 
привлекательных инвестицион-
ных проектов.

Еще один важный момент, 
происходит реклассификация 
контрольных финансовых по-
казателей в бухгалтерском учете 
дочерних обществ. В период реа-
лизации лизинговой программы 
происходит уменьшение бухгал-
терской прибыли при одновре-
менном увеличении свободного 
денежного потока. То есть, мо-
жет получиться так, что прибыль 
отдельно взятого дочернего об-
щества уменьшилась, но группа 
ЗАО «Спецнефтетранс» в целом 
выиграла. 

И в текущем году мы будем 
активно использовать лизинго-
вый механизм. Тем более что го-
сударство в качестве меры под-
держки отрасли, предоставляет 
дополнительные возможности. 
С 1 апреля начала действовать 
программа Минпромторга РФ 
по льготному лизингу. Ее усло-
вия заключаются в субсидиро-
вании части авансового платежа 
по договорам лизинга колесной 

автомобильной техники. Вы-
падающие доходы участвующих 
в программе организаций (за-
ключивших в минувшем году не 
менее 100 договоров лизинга ав-
тотранспортных средств) в раз-
мере 10% от цены транспортных 
средств (но не более 500 тыс. ру-
блей на один предмет лизинга и 
5 млн. рублей на одного лизин-
гополучателя) будут возмещать-
ся за счет средств федерального 
бюджета. Мы подали заявку на 
участие в этой программе.

Разумеется, что общая си-
туация в экономике и отрасли 
не могла не повлиять на планы 
развития компании в 2015 г. По 
сравнению с предыдущим го-
дом, принятая инвестиционная 
программа скромнее, – 1 485 
млн рублей. Это связано с тем, 
что требования к эффективно-
сти проектов, представляемых 
обществами на рассмотрение, 
стали жестче, поскольку тарифы 
остались на прежнем уровне, а 
затраты на топливо, содержа-
ние и закупку техники выросли. 
Были утверждены только те про-
екты, которые вписались в но-
вые реалии. 

Из наиболее значимых про-
ектов 2015 г., пожалуй, можно 
назвать ОАО «ЛК-Транс-Авто», 
где запланировано приобретение 
16 тягачей «Мерседес» и 20 по-
луприцепов. По сути, общество 
завершит работу по обновлению 
подвижного состава в сегменте 
перевозки светлых нефтепродук-
тов, начатую в прошлом году. Ре-
ализация данного инвестпроекта 
можно сравнить с «принципом 
домино»: значительно снизи-
лось время простоя при загруз-
ке на Волгоградской нефтебазе 
(благодаря «нижнему наливу»), 
выведен из эксплуатации более 
затратный малотоннажный уста-
ревший парк, как следствие, су-
щественно сокращены издержки 
на ТО и ремонт. Итогом стало 
увеличение средней грузоподъ-
емности, как следствие, повы-
силась рентабельность в этом 
сегменте перевозок. Таким обра-
зом, в условиях высокой конку-
ренции на рынке транспортных 
услуг общество получило допол-
нительные преимущества.

В заключение хотелось бы 
отметить, что в ходе рассмотре-
ния инвестиционных проектов 
были выявлены случаи, когда 
при его расчете используются 
некорректные входные данные 
(например, КИП, среднесуточ-
ная выработка или расходы на 
ремонт и т.п.). 

В связи с этим, обществам 
необходимо уделить особое вни-
мание обучению и повышению 
квалификации специалистов в 
части освоения приемов оценки 
эффективности разрабатывае-
мых инвестиционных проектов. 
Это позволит избежать неэф-
фективных инвестиционных ре-
шений и потерь для компании.
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ОАО «ЛК-Транс-Авто» в минув-
шем году приобрело 68 единиц 
транспорта, из которых 54 заку-
плены по лизингу. 

Наиболее значимой частью ин-
вестиционной программы стало 
приобретение в лизинг 27 автопо-
ездов для перевозки СНП в соста-
ве седельных тягачей «Mercedes-
BenzAxor 1840LS» и полуприцепов-
цистерн «Капри» и «SERIN» боль-
шой вместительности.

В этом году будет продолжено 
увеличения средней грузоподъем-
ности парка предназначенного для 
перевозки СНП. С этой целью за-
планировано приобрести 16 тягачей 
«Mercedes-BenzAxor 1840LS» и 20 
ППЦ «Капри». Всего обществом бу-
дет приобретено 42 единиц техники, 
(из них 38 – по лизингу).

ООО «Лангепасское УТТ» при-
обретет в текущем году 31 едини-
цу автотранспортных средств и 
один полуприцепа на сумму 106 
млн рублей. 

Одним из наиболее значимых 
является закуп специального авто-
мобиля АДПМ 12/150 на шасси «Ка-
мАЗ-43114» для выполнения работ 
по тепловой обработке скважин. Ра-
нее данный объем выполнялся сила-
ми субподрядной организации.

Общий объем инвестиционной 
программы на 2014 г. был согласо-
ван  в размере 95 млн рублей. Но в 
связи с поздней поставкой, на 2015 г. 
был перенесен закуп по лизингу двух 
автобусов «НЕФАЗ» и заправочной 
автоцистерны «НЕФАЗ 66062» на 
сумму 14 млн рублей.

В рамках инвестиционной про-
граммы на 2015 г. ОАО «ПТП» во 
втором квартале приобрело два 
автомобиля «Toyota Corolla». 

Всего в текущем году обществом 
запланирована покупка семи авто-
мобилей для замены устаревшего 
пассажирского транспорта, обслужи-
вающего предприятия группы «ЛУ-
КОЙЛ», и полуприцепа-трала, грузо-
подъемностью 40 тонн.

А в инвестпрограмме минувшего 
года акцент был сделан на спецтех-
нику. Вакуумная машина АКН-10 на 
базе КАМАЗ, экскаватор-погрузчик 
JCB и четыре вилочных погрузчика 
Komatsu пользуются постоянным 
спросом заказчика, что дает пред-
приятию дополнительные конкурент-
ные преимущества. 

В ЗАО «Нижневолжское УТТ» 
обновляет парк для заказчиков, 
используя предоставляемые го-
сударством возможности.

В 2014 г. обществом было при-
обретено 39 единиц техники, что 
на 12 больше, чем в предыдущем 
году. Благодаря участию общества 
в госпрограмме по утилизации АТС, 
часть техники была приобретена на 
льготных условиях. Размеры скидок 
дилеров по утилизации и «трейд-ин» 
составили 350 тыс и 300 тыс рублей 
соответственно.

Закуп был осуществлен на ос-
нове программы обновления транс-
портных средств по ОАО «РИТЭК» 
на 2013-2015 гг. и программам по 
транспортному обслуживанию ООО 
«ЛУКОЙЛ-Нижневолжскнефть» и 
филиала ООО «ЛУКОЙЛ-Инжини-
ринг» «ВолгоградНИПИморнефть». 
А также для обеспечения вывоза ра-
стущих объемов НСЖ в ходе освое-
ния новых месторождений на терри-
тории Волгоградской области.

В ООО «Чернушинском УТТ» в 
текущем году продолжаются рабо-
ты по оптимизации затрат на со-
держание производственных баз.

На центральной базе должно 
быть завершено строительство сто-
яночного бокса для двух автоколонн, 
взамен цехов, введенных в эксплуа-
тацию около сорока лет назад. Вы-
свобождаемая территория с распо-
ложенными  зданиями  будет пред-
ложена к реализации.

Идет работа по концентрации 
производства Ножовского участка 
на одной площадке - в д. Суханово. 
Теплоснабжение базы для снижения 
затрат будет переведено на газ.

В несколько строк

На рассмотрении у заместителя генерального директора по экономике О.В. Филиппова очередной договор по лизингу.
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Дорожникам
затянули
пояса
Одна из главных причин – сокращение 
объемов по бурению

Дорожники ЗАО «Транс-Строй» завершают
работы по обустройству буровой площадки.

А.Г. Карымов, заместитель 
генерального директора ЗАО 
«Спецнефтетранс» по строитель-
ству и эксплуатации автодорог:

В 2014 г. четырьмя дорожны-
ми обществами компании полу-
чено общих доходов на 9 791,3 
млн рублей при плане 9 462,5 
млн рублей, из них собственны-
ми силами, - 7 244 млн рублей 
(при плане 7 028 млн рублей). 
Прибыль, полученная дорожны-
ми обществами, составила поч-
ти половину от общей прибыли 
компании. 

В минувшем году протяжен-
ность автозимников увеличи-
лось на 422 км, - в Республике 
Коми и Ненецком автономном 
округе на 175 км, в Ямало-Не-
нецком автономном округе на 
247 км. Таким образом, мы осу-
ществляли строительство и со-
держание 1 220 км временных 
дорог на общую сумму 997,0 млн 
рублей. Было отсыпано 5,5 млн 
кубометров грунта при строи-
тельстве автодорог, кустовых 
оснований и подъездов к ним, 
было отремонтировано капи-
тальным и текущим ремонтом 
525 км автодорог, выпущено 119 
тыс тонн асфальтобетона.

В Ненецком АО и Респу-
блике Коми зима в этом году 
выдалась капризная, неустой-
чивая, метели чередовались с 
оттепелями. Поэтому строить и 
поддерживать зимники в рабо-
чем состоянии дорожникам ЗАО 
«Транс-Строй» было непросто. 
Тем не менее, программу по за-
возу грузов наши заказчики вы-
полнили досрочно, – 24 апре-
ля. Также с опережением, к 20 
апреля, были завезены на Ямал 
все грузы для ООО «ЛУКОЙЛ-
Западная Сибирь». 

 Наши зимники в Ненецком 
округе эксплуатирует автотран-
спорт не только нашего основ-
ного заказчика в этом регионе – 
«ЛУКОЙЛ-Коми», но и другие 
нефтедобывающие компании: 
«РН-Северная нефть», «Сургут-
нефтегаз», «Башнефть-Полюс», 
«Русвьетпетро».

Следует сказать не только о 
сезонных дорогах. В минувшем 
году на содержании дорожного 
комплекса компании находи-
лось 10 102 км дорог различного 
назначения – от внутрипромыс-
ловых до региональных, которые 
требуют постоянного внимания 
и заботы.

Сегодня сократились объемы 
капитального ремонта автодорог 
по линии региональных и му-
ниципальных образований. На-
пример, в Пермском крае, где 
традиционно одним из крупных 
заказчиков ООО «Дорос» высту-
пало региональное «Управление 
автодорог», в этом году пока не 
объявлено ни одного конкурса. 

Так сложности, с которыми 
во второй половине минувшего 
года столкнулась отечественная 
нефтяная отрасль и экономика 
страны, отразились на наших 
объемах работ в 2015 г. В связи 
с этим, мы планируем общие 
доходы дорожно-строительных 
обществ на этот год на уровне 
7 082,9 млн рублей. 

Это, в первую очередь, свя-
зано с сокращением программ 

по бурению – разведочному и 
эксплуатационному. Соответ-
ственно, снизились и объемы 
капитального строительства ку-
стовых площадок и подъездных 
путей к ним. Как следствие, у 
ООО «Дорос» плановые объемы 
по этому направлению рабо-
ты сократились в 3 раза, у ЗАО 
«Транс-Строй» - в 2,5 раза. 

В целях восполнения выпав-
ших объемов, в феврале «До-
росом», в г. Усинске, за тысячи 
километров от дома, был создан 
дорожный участок для работы на 
Центральномичаельском место-
рождении. Надо сказать, что об-
щество уже имеет опыт работы в 
этом регионе, поэтому больших 
проблем с передислокацией тех-
ники и развертыванием участка 
в Республике Коми не возник-
ло. Оперативно из Пермского 
края было переброшено около 
20 единиц дорожно-строитель-
ной и самосвальной техники, 
созданы условия для работы и 
быта людей. В составе каждой 
вахты, направляемой предпри-
ятием на север ежемесячно, 
около 50 работников.

На ООО «Дорстройсервис» 
и ООО «Нефтедорстрой», у ко-
торых объемы по капитальному 
строительству незначительные, 
снижение объемов по бурению 
практически не отразилось. У 

них есть рост объемов по содер-
жанию дорог.

В условиях наличия свобод-
ных мощностей еще большую 
актуальность приобретает задача 
снижения объемов работ, пере-
даваемых на субподряд. 

Также дорожные общества 
продолжают работу по снижению 
затрат на содержание неисполь-
зуемого имущественного ком-
плекса. В прошлом году по этому 
направлению было реализовано 
баз и площадей на сумму около 
40 млн рублей. Например, в рам-
ках мероприятий по концентра-
ции производства ООО «Нефте-
дорстрой» был реализован стоя-
ночный бокс площадью 2 000 кв 
м. Вывод из аренды земельного 
участка площадью 17 000 кв м дал 
обществу экономию по арендной 
плате 190 тыс рублей в год.

Также следует отметить ин-
тересный опыт ООО «Дорос» в 
2014 г. по сокращению затрат, 
примененный в ходе капиталь-
ного ремонта автодороги «Чер-
нушка-Ермия». Специалисты 
общества предложили внести из-
менения в конструктив дорож-
ного покрытия, которые были 
согласованы проектной органи-
зацией и заказчиком. В результа-
те, срок эксплуатации покрытия 
увеличился, а экономия по мате-
риалам составила 10 млн рублей.

Еще одним внутренним 
резервом является внедрение 
прогрессивных методов органи-
зации производственного про-
цесса. Применение ЗАО «Транс-
Строй» бригадного подряда на 
отсыпке кустовых оснований 
повысило выработку на 15%, 
при этом рост зарплаты работ-
ников составил 12%. А ООО 
«Дорос» ежегодно экономит на 
доставке инертных материалов. 
Отпускная цена тонны щебня 
с железнодорожным тарифом 
в зимний период на 17% ниже 
«летней». Зимняя закупка би-
тума приносит ежегодно до 4,5 
млн рублей экономии.

Из таких вот маленьких 
«кирпичиков» складывается 
успех развития дорожно-строи-
тельного комплекса компании и 
ЗАО «Спецнефтетранс» в целом. 
Научиться находить и исполь-
зовать эти резервы сегодня осо-
бенно важно.

В середине мая ООО «Дор-
стройсервис» приступило к стро-
ительству двух кольцевых развя-
зок в г. Когалыме. Общая площадь 
асфальтирования - три футболь-
ных поля, - 21 тыс кв м.

В минувшем году общество 
уже построило в городе две совре-
менные кольцевые развязки по ул. 
Дружбы народов. На одной из них 
был открыт памятник «Покорителям 
Западной Сибири», возведенный 
на средства Президента ОАО «ЛУ-
КОЙЛ» В.Ю. Алекперова.

Общество давно и успешно со-
трудничает с муниципалитетами 
ХМАО-Югры. Недавно ООО «Дор-
стройсервис» было признано по-
бедителем аукциона на асфальти-
рование четырех участков улиц в г. 
Когалыме (общая площадь асфаль-
тирования 49,5 тыс кв м), а также 
конкурса по реализации производи-
мой асфальтобетонной смеси. 

Удельный вес доходов ЗАО 
«Транс-Строй», получаемых по 
тендерным договорам, составля-
ет 70% от общего объема работ. 
Это самый высокий показатель, 
среди дорожно-строительных об-
ществ компании.

В ООО «Нефтедорстрой» этот 
показатель находится на уровне 
33,5%, у ООО «Дорос» - 28%. Как со-
общили в ООО «Дорстройсервис», 
объем дорожно-строительных работ, 
получаемых на конкурсной основе, в 
портфеле общества не превышает 
5-10% от общего объема.

Как отметили в ЗАО «Транс-
Строй», обычно в ходе тендеров 
происходит снижение стоимости ус-
луг. Так, например, по итогам тенде-
ра № 2879 стоимость услуг по стро-
ительству внутрипромысловых ав-
тодорог и кустовых площадок была 
снижена на 26%.

ООО «Дорос» ведет перегово-
ры по заключению договора с но-
вым заказчиком - ООО «ЛУКОЙЛ-
Энергоинжиниринг» по объемам 
работ в Республике Коми. 

Обществом поданы документы 
к участию в строительстве под г. Ух-
той энергоцентра «Ярега» ГТУ-ТЭЦ 
на попутном газе. Строительство 
газотурбинной ТЭЦ мощностью 100 
МВт, производящей электрическую и 
тепловую энергию, включено в инве-
стиционную программу группы «ЛУ-
КОЙЛ» на 2014-2016 гг., как один из 
значимых объектов в бизнес-секторе 
«Энергетика». Участие в строитель-
стве позволит задействовать около 
60 единиц техники и обеспечить ра-
ботой 100-120 человек.

ООО «Нефтедорстрой» про-
должает работу по выводу из экс-
плуатации неиспользуемых в про-
изводстве земельных участков и 
реализации зданий и сооружений.

В 2015 г. общество запланирова-
ло вернуть муниципалитету земель-
ный участок общей площадью 10 016 
кв м, что позволит снизить арендную 
плату еще на 120 тыс рублей в год. 
От продажи ремонтно-механическо-
го участка площадью 1 803,9 кв м 
ООО «Нефтедорстрой» предполага-
ет получить 730 тыс рублей.

ЗАО «Транс-Строй» во вто-
ром квартале завершило работы 
по строительству разведочных 
кустовых площадок на Средне-
Мичаельском, Центрально-Мича-
ельском и Южно-Юрьяхинском 
нефтяных месторождениях.

Оттепели, которые минувшей зи-
мой в Республике Коми были не ред-
костью, стали серьезной проверкой 
для дорожников, по причине боль-
шой дальности возки грунта, исполь-
зуемого для строительства кустовых 
площадок.

В первом квартале ООО «Дор-
стройсервис» продолжило работу 
по оптимизации и концентрации 
производства. 

Реализована часть базы в г. Ко-
галыме (ул. Озерная, 5), выведенная 
из эксплуатации: РММ-2, теплая сто-
янка с пристроем, два арочных скла-
да - запчастей и шин. А в минувшем 
году обществом была реализована 
пилорама, бытовое здание, АБК (ул. 
Геофизиков, 12), земельный участок 
выведен из аренды.

В несколько строк

Несмотря на трудности, до-
рожно-строительные обще-
ства в этом году планируют 

приобрести около 90 единиц новой 
техники.

Инвестиционная программа 
ООО «Дорстройсервис», направ-
ленная, в основном, на обновле-
ние парка, составляет 198,7 млн 
рублей. Запланировано приобре-
сти 36 единиц техники (12 из них 
перешло с 2014 г.), один жилой 
вагончик и десять единиц обо-
рудования. 

Уже в текущем квартале в об-
щество поступит шесть единиц 
автотранспортной и гусеничной 
бульдозерной техники, а также 
два понтона ПМП-60, предна-

Обновляют парк
значенных для оборудования 
мостовых и паромных переправ, 
иное оборудование.

Инвестпрограмма ООО «До-
рос» на 2015 г. составляет 54 
млн рублей, 95% из которых бу-
дет направлено на приобретение 
14 единиц техники. В последние 
годы общество активно вклады-
вало средства в обновление ав-
топарка. Как следствие, средняя 
грузоподъемность выросла поч-
ти на 10%, а объем перевозок 
собственными силами - до 3 854 
тыс тонн, что на 44% больше, 
чем в 2013 г. и на 107% - по 
сравнению с 2011 г.

ЗАО «Транс-Строй» было 
приобретено в прошлом году 

43 единицы техники, 
объем инвестиций 
в подвижной состав 
составил более 135 
млн рублей. В 2015 
г. обществом пред-
усмотрена покупка 25 
единиц транспорта на 
такую же сумму, 22 из 
них приобретается в 
лизинг. Наиболее зна-
чимой представляется 
покупка 10 гусенич-
ных бульдозеров, что позволит 
снизить средний возраст по этой 
группе техники и сократить из-
держки на ремонт.

Инвестиционная программа 
ООО «Нефтедорстрой» в теку-

щем году составляет почти 91 
млн рублей (88 млн рублей в 
2014 г.). Предприятие намерено 
приобрести 12 автотранспорт-
ных средств и механизмов (15 в 
минувшем году).
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Проект

Один за всех!
В компании реализован серьезный 
структурный проект

Н
а днях завершена ре-
организация в сегменте 
перевозки светлых не-
фтепродуктов – создан 

единый оператор-перевозчик. 
Подробнее об этом проекте рас-
сказывает И.Д. Климович, дирек-
тор ООО «АТП-СНТ».

- Игорь Дмитриевич, как в по-
следние годы изменялись объемы 
перевозок СНП?

- Объемы меняются из года 
в год незначительно, дополни-
тельные объемы появляются в 
результате победы на тендерах 
или приобретения сетей АЗС за-
казчиками. 

- Какие шаги были предпри-
няты обществом в рамках реорга-
низации?

- Была разработана и вне-
дрена новая организационная 
структура ООО «АТП-СНТ». 
На базе реорганизованных че-
тырех обществ (напомним, кро-
ме ООО «АТП-СНТ», это ООО 
«АТП-2», ЗАО «АТП-3», ООО 
«Мега-Транс» - ред.), участвую-
щих в проекте, создано пять ав-
токолонн, занимающихся пере-
возкой СНП и одна автоколонна 
легкового транспорта, работав-
шая до этого в составе нашего 
общества. 

Для сохранения управляемо-
сти создано два региональных 
центра - в городах Воронеж и 
Н. Новгород. Из Нижнего реги-
ональный управляющий руково-
дит работой двух автоколонн - 
Кстовской и Вологодской. Они, 
как и прежде, работают по объ-
емам, которые ранее закрывало 
ЗАО «АТП-3». Воронежская ав-
токолонна отрабатывает объемы 
ООО «АТП-2» в Черноземной 
зоне. В Московском регионе 

расположено три автоколонны. 
В свою очередь, в автоколон-

нах создано 14 участков. Такая 
разветвленная структура по-
зволяет осуществлять доставку 
топлива на АЗС в двух десят-
ках регионах европейской части 
России.

В рамках реорганизации 
произведено сокращение избы-
точного, в основном, админи-
стративного персонала. Сегодня 
общая численность управленцев 
снизилась до 113 человек, 77 из 
которых, – это линейные руко-
водители.

- Насколько данная реоргани-
зация соответствует существую-
щим тенденциям в сегменте пере-
возок СНП?

- Рынок потребления СНП 

склонен к быстрым изменени-
ям. Приобретаются и продаются 
сети АЗС, строятся новые за-
правки, меняются нефтебазы, 
в целом растет потребление то-
плива. И наша реорганизация 
отвечает этим тенденциям. Она 
позволяет компании более гиб-
ко и с наименьшими затратами 
удовлетворять растущие потреб-
ности заказчиков.

Сегодня в сегменте перевоз-
ки СНП у нас задействовано 413 
единиц техники, включающей в 
себя, тягачи, полуприцепы, бен-
зовозы. В основном, это техника 
импортного производства. Сред-
ний возраст автопоездов, напри-
мер, составляет менее трех лет. И 
эту производственную мощь мы 
способны оперативно мобилизо-

вать для решения задач, постав-
ленных нашими заказчиками.

- Как заказчики отнеслись к 
появлению единого оператора? 

- Ответить на этот вопрос 
однозначно – сложно. Работа 
по принципу «одного окна» дает 
нашим заказчикам очевидные 
преимущества. Перечислю толь-
ко основные плюсы: оптимиза-
ция затрат в цепочке поставок 
нефтепродуктов, возможность 
доставки напрямую с НПЗ до 
сети АЗС, объединение систе-
мы контроля над подвижным 
составом через ССМ, передача 
рисков по планированию и рас-
пределению маршрутов пере-
возчику, сокращение персонала 
НПО, внедрение единых техни-
ческих стандартов, контроль над 
исполнением требований охра-
ны труда и промышленной без-
опасности.

Некоторые опасения по пово-
ду угрозы монополизации рынка, 
мы рассчитываем, будут оконча-
тельно развеяны в ходе нашего 
дальнейшего сотрудничества. 

Интервью вел 
Олег ОПУТИН

Точка зрения

Всего за два года

На ежегодном совещании ру-
ководителей обществ в мае про-
шлого года был рассмотрен до-
клад по оптимизации в сегменте 
перевозки СНП. По сути, он стал 
предтечей завершившейся не-
давно структурной перестройки 
этого направления.

Представлявший год назад про-
ект П.Ю. Привалов, и как его разра-
ботчик, и как коммерческий дирек-
тор ООО «АТП-СНТ», участвовал в 
нем с самого начала.

- Задача консолидации транс-
портных активов, занятых на 
перевозке СНП, впервые была 
актуализирована во второй поло-
вине 2013 г., - вспоминает Павел 
Юрьевич, - когда стало ясно, что 
общества сегмента «Сбыт» ОАО 
«ЛУКОЙЛ» будут все активнее рас-
пределять объемы перевозок через 
тендеры.

В рамках проекта были проана-
лизированы технико-эксплуатаци-
онные показатели обществ, занятых 
на перевозке СНП, рассчитана про-
изводственная программа и бюджет 
единого перевозчика. После со-
вещания в мае 2014 г. проект был 

переведен в практическую пло-
скость. И сегодня можно с уверен-
ностью сказать, что реорганизация 
- это есть логическое завершение 
проекта, начатого менее двух лет 
назад. Для такого масштабного 
проекта – это очень сжатые сроки. 
С другой стороны, эти сроки нам 
установили рынок.

Говоря о перспективах, следует 
отметить, что последние измене-
ния в законодательстве дают воз-
можность использовать автопоезда 
общей массой до 44 тонн. В связи 
с этим, изучается возможность при-
обретения соответствующих полу-
прицепов. Из-за роста цен на им-
портную продукцию, в том числе, 
на стальные ППЦ, интересными 
стали предложения по более лег-
ким алюминиевым «бочкам».

Комментарий

Мы получили преимущества
продукции ООО «ЛУКОЙЛ-
Волганефтепродукт», ООО «ЛУ-
КОЙЛ-Центрнефтепродукт», 
ООО «ЛУКОЙЛ-Черноземье-
нефтепродукт» фактически был 
произведен с 1 января. Пока 
шел процесс реорганизации, 
имущественный комплекс ООО 
«АТП-2», ЗАО «АТП-3», ООО 
«Мега-Транс» находился у ООО 
«АТП-СНТ» в аренде.

В мае реорганизация был 
завершена, и «АТП-СНТ» вы-
ступило правопреемником по 
договорам остальных обществ, 
к нему перешла и большая 
часть производственного и иму-
щественного комплекса ЗАО 
«АТП-3» и «Мега-Транса». Из 
ООО «АТП-2» в состав еди-
ного оператора вошла только 

воронежская автоколонна, за-
нимавшаяся перевозкой СНП. 
Остальные три автоколонны, - в 
г. Ростове-на-Дону, г. Саратове, 
г. Волгодонске, обслуживавшие 
ООО «ЛУКОЙЛ-Ростовэнер-
го», ООО «Саратоворгсинтез» 
были переданы в ОАО «ЛК-
Транс-Авто». Это совершенно 
логичный шаг, поскольку вол-
гоградцы уже давно сотруднича-
ют с компаниями группы «ЛУ-
КОЙЛ», входящими в сектора 
«Энергетика» и «Нефтехимия», 
расположенными в Поволжском 
и Южном регионах.

Объединение перевозчиков 
СНП главной задачей ставило 
оптимизацию производства за 
счет ликвидации дублирующих 
функций аппарата управления 

на местах. При этом, линей-
ный руководящий состав на 
местах был максимально со-
хранен, а наиболее опытный 
менеджмент сегодня сконцен-
трирован в Москве. Это дает 
экономию по административ-
ному персоналу и позволяет 
нам планово внедрять пере-
довые практики. Повышение 
квалификации линейного 
управляющего персонала спо-
собствует выстраиванию луч-
шего взаимопонимания с за-
казчиками. 

Наличие мощного и совре-
менного парка автопоездов и 
бензовозов позволяет обществу 
сегодня оперативно перерас-
пределять и направлять техни-
ку туда, где она нужнее, сорти-
ровать парк по возрасту, тон-
нажу, что дает дополнительные 
преимущества при участии в 
тендерах на перевозку СНП.

А.А. Самсонов, начальник 
управления автотранспортно- 
технологического обеспечения 
ЗАО «Спецнефтетранс»:

- Переход на схему с еди-
ным оператором по доставке 

Объем перевезенных грузов  (тыс. тн)

11236
2013 г.

4 996

6 239
Транспортные 

общества

13406
2014 г.

5819

7587

Дорожные 
общества

19236
2013 г.

16 586

2 649

19814
2014 г.

15 931

3 882

Собственный 
транспорт

Привлеченный 
транспорт

Объем отработанных машино-часов (тыс.)

2013 г.

673543

437 292

236 252

751 151
2014 г.

518 712

232 439

Грузооборот (тыс. ткм.) 

Собственный
транспорт

Привлеченный 
транспорт

ЗАО «АТП-3» в результате ре-
организации, вошло в состав ООО 
«АТП-СНТ» далеко не «бедным 
родственником».

Общество завершило обновле-
ние парка бензовозов, приобретя 
в минувшем году по договорам ли-
зинга 16 тягачей «Mercedes-Benz» 
и 24 ППЦ «Serin» на сумму 93,7 млн 
рублей.

Также в портфеле предприятия 
два трехлетних договора с ООО 
«ЛУКОЙЛ-Волганефтепродукт» на 
оказание услуг по перевозке СНП в 
регионе, который включает Нижего-
родскую область, Республику Марий 
Эл, Республику Мордовия (Кстов-
ская, Арьевская и Шатковская не-
фтебазы), а также во Владимирской 
области (Вязниковская нефтебаза) 
и Вологодской области (нефтебазы 
в Вологде, Великом Устюге и Чере-
повце).

ОАО «ЛК-Транс-Авто» приняло 
от ООО «АТП-2» дополнительные 
объемы на новых объектах работ.

Прежде всего, речь идет о транс-
портных услугах компаниям группы 
«ЛУКОЙЛ», действующим в секто-
ре «Энергетика» и «Нефтехимия» 
данного региона: ООО «ЛУКОЙЛ-
Ростовэнерго», СЦ «Саратовэнерго-
нефть» ВРУ ООО «ЛУКОЙЛ-Энер-
госети», ООО «Волгодонские тепло-
вые сети», ООО «ЛУКОЙЛ-ТТК», 
ООО «Саратоворгсинтез».

В Лангепасе экономят воду, 
время и деньги.

В ООО «Лангепасское УТТ» пу-
щена в эксплуатацию установка 
системы водоподготовки и очистки 
воды для котлов ППУА. Установка со-
кратила время на заправку химически 
подготовленной водой и исключила  
холостой пробег до пункта заправки 
специализированного предприятия.

Это уже второй важный проект 
по очистке воды, реализованный об-
ществом за последнее время. В про-
шлом году на автомойке УТТ была 
смонтирована установка ультра-
фильтрации воды мембранная УФМ-
05(М). Вода, очищенная при помощи 
установки, используется для финиш-
ной мойки, ополаскивания транспор-
та. Кроме этого, режим замкнутого 
цикла водоснабжения позволил су-
щественно уменьшить затраты на 
работы по очистке отстойников.

Новыми объектами для ООО 
«Когалымское УТТ» по тепловой 
обработке скважин горячей неф-
тью с целью профилактики гидра-
топарафиноотложений в текущем 
году стали Восточно-Перевальное 
и Имилорское месторождения. 

В конце минувшего года обще-
ство победило в тендере ТПП «Кога-
лымнефтегаз» и заключило соответ-
ствующий соответствующий договор.

В ООО «Чернушинском УТТ» в 
текущем году продолжаются рабо-
ты по оптимизации затрат на со-
держание производственных баз.

На центральной базе должно 
быть завершено строительство сто-
яночного бокса для двух автоколонн, 
взамен цехов, введенных в эксплуа-
тацию около сорока лет назад. Вы-
свобождаемая территория с распо-
ложенными  зданиями  будет пред-
ложена к реализации.

Идет работа по концентрации 
производства Ножовского участка 
на одной площадке - в д. Суханово. 
Теплоснабжение базы для снижения 
затрат будет переведено на газ.

В ОАО «ПТП» идет подготовка 
к участию в тендере по перевоз-
ке фасованной продукции ООО 
«ЛЛК-Интернешнл», который со-
стоится в июне.

Для ОАО «ПТП» очень важно со-
хранить за собой перевозки по дан-
ному заказчику, учитывая объемы 
перевозок и полученные доходы.

ООО «Когалымское УТТ» в 
2015 г. планирует замену двух 
трансформаторных подстанций 
на производственных базах По-
вховского и Вать-Еганского место-
рождений. 

Также обществом прорабатыва-
ется вопрос обеспечения собствен-
ной генерации теплоэнергии путем 
строительства газовой котельной.

В несколько строк
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Эта сцепка поступила из ОАО «Пермское транспортное предприятие».

Опыт

Борьба за живучесть ПТП

Б
езвыходных положений не 
бывает! Это на практике 
доказывает ОАО «Перм-
ское транспортное пред-

приятие».
Нет, это закон подлости 

какой-то! В начале 2014-го ПТП 
заключило договор на приоб-
ретение в лизинг 18 новеньких 
седельных тягачей «Mercedes 
Axor»» с полуприцепами боль-
шой вместительности для пере-
возки светлых нефтепродуктов, 
и на тебе… Нету былых объ-
емов... Обидно? Конечно, но это 
не повод работать в убыток, по-
сыпать голову пеплом или ждать 
манны небесной.

Год назад, когда перевозка 
СНП, которая занимала значи-
тельную часть в производствен-
ной программе пермских транс-
портников, «усохла» втрое, мно-
гие замерли: что будет дальше? 
Пессимисты рисовали мрачные 
перспективы и подыскивали но-
вые места, а тут еще и кризис, 
- цена на нефть упала, а вместе 
с ней и рубль... Но прогнозы от-
чаявшихся не сбылись, - сегодня 
Пермское транспортное предпри-
ятие живет и успешно работает.

Новенькие тягачи и ППЦ, 
оставшиеся не у дел, оператив-
но были перенаправлены в дру-
гое дочернее общество. Вот еще 
одно преимущество крупной 
компании: сегодня эта техника 
работает в ООО «АТП-СНТ», а 
не подпирает забор. 

Решительным шагом по пути 
оптимизации затрат стало вы-

деление из состава предприятия 
ремзоны. Прежде разбросан-
ные по автоколоннам и базам 
ремонтные мощности в июле 
прошлого года были сконцен-
трированы на одной площадке, 
– в созданном в г. Перми фи-
лиале чернушинского «Автодор-
машсервиса». Туда же на работу 
перешел практически весь ре-
монтный персонал ПТП – 53 
человека из 65. 

Изначально на этот проект 
директор ОАО «ПТП» И.М. Но-
виков, как он сам признавался в 
одном из интервью нашему из-
данию, смотрел «с осторожным 
оптимизмом». Но, как показало 
время, оптимизм был оправдан, 
– вывод ремонтной функции 
стал самым значимым проектом 
2014 г. для общества. Помимо 
снижения расходов по ФОТ, по-
мещениям и мощностям, были 
сокращены простои транспорта в 
ремонте, вырос коэффициент го-
товности ТС, уменьшилось коли-
чество водителей, участвующих 
в ремонте. В итоге, этот проект 
помог транспортникам выстоять 
в самый сложный период.

Также был проведен анализ 
эффективности использования 
имущественного комплекса. Как 
следствие, часть производствен-
ных баз на «Пермском НПЗ» 
была выведена обществом из 
аренды.

- Большое значение имеет 
разъяснительная работа с води-
тельским составом в части режи-
ма эксплуатации ТС, – рассказы-

вает директор ОАО «ПТП» И.М. 
Новиков, тридцать лет отдавший 
предприятию. – Приоритетом 
является бережное отношение к 
имеющейся технике, снижение 
количества поломок, продление 
срока службы, более тщательный 
подход к ремонту и ТО.

В обществе, которое за дол-
гие годы работы стало «вторым 
домом» не только для руководи-
теля, но и для многих работни-
ков, сегодня стараются эконо-
мить каждый рубль. Этой весной 
административно-бытовой кор-
пус был переведен на водоснаб-
жение от собственной скважи-
ны. В целях экономии электроэ-
нергии устанавливаются датчики 
движения в помещениях и осве-
щенности на территории базы. 
Кроме этого, заключен договор 
на восстановление автошин, на-
чата работа по проведению спе-
циальной оценки условий труда 
по всем рабочим местам. 

Было бы неправильно умол-
чать о том, что в этой борьбе 
за живучесть предприятия не 
обошлось и без непопулярной 

меры, – сокращения части вы-
свободившегося персонала: ап-
парата управления, водителей. 
Все увольнения были проведены 
с полным соблюдением норм 
трудового законодательства.

Сегодня общество, несмотря 
на утрату значительной части 
объемов по перевозке СНП, жи-
вет лучше прошлогодних про-
гнозов.

- Доходов, да, стали меньше, 
но эффективность работы обще-
ства стала выше, – говорит О.В. 
Филиппов, заместитель генераль-
ного директора ЗАО «Спецнеф-
тетранс» по экономике, – даже 
выше наших ожиданий. Это по-
зволило в конце минувшего года 
поднять работникам ПТП зара-
ботную плату на 5%. Разумеется, 
все это было бы невозможно, 
если бы не успешно реализован-
ные коллективом мероприятия. 
Большую роль здесь сыграла ра-
бота, проведенная лично И.М. 
Новиковым. У нас, как гово-
рится, все карты сошлись! И в 
этом большая заслуга директора 
и всего коллектива ОАО «ПТП».

Опытом по организации рабо-
ты по сокращению затрат поде-
лился директор самого крупного 
автотранспортного общества ком-
пании - ООО «Когалымское УТТ» 
Д.И. Донцов:

- Необходимым условием успеш-
ной работы УТТ является конкурен-
тоспособность транспортной услуги, 
что определяется уровнем ее се-
бестоимости и качества. Снижение 
себестоимости достигается за счет 
повышения производительности 
парка, экономии топлива, запчастей, 
ремонтных материалов, шин.

Показательным в этом плане 
стало участие общества в 2014 г. в 
подготовке к запуску основным за-
казчиком ООО «ЛУКОЙЛ-Западная 
Сибирь» в опытно-промышленную 
эксплуатацию Имилорского, Запад-
но-Имилорского и Восточно-Пере-
вального месторождений. Общество 
принимало активное участие в за-
возе оборудования, доставке специ-
алистов заказчика на месторожде-
ния, вывозе НСЖ.

Для сокращения затрат заказ-
чика по транспорту при реализации 
этого проекта мы произвели замену 
энергоемких автомобилей «КрАЗ» и 
«Урал» на более экономичные «Ка-
мАЗ-4306» и «ГАЗ Егерь». Проведе-
но замещение гусеничных бульдо-
зеров колесными универсальными 
дорожными машинами. Это позво-
лило повысить производительность 
и маневренность, снизить затраты 
по топливу и перебазировке техники 
трейлерами.

Если говорить с цифрами в ру-
ках, то переход от устаревших «КрА-
Зов» на «КамАЗы» позволяет нам 
снизить расход топлива с 45 до 26 
литров на 100 км пробега. Переход с 
двигателей «КамАЗ» на «Cummins»  
и с коробок передач «КамАЗ» на 
«ZF» сэкономит еще до 3 литров на 
100 км пробега и увеличивает ресурс 
до капремонта. Ввод в эксплуатацию 
автомобилей «ГАЗ «Егерь» с эконо-
мичными ДВС «Евро-4» позволяет 
сокращать затраты на содержание и 
расходы на топливо.

Значительная экономия по то-
пливу обществом достигнута благо-
даря внедрению системы спутнико-
вого мониторинга. За три года осна-
щено необходимым оборудованием 
588 единиц техники, объем инвести-
ций по этому направлению составил 
17,6 млн рублей, включая НДС. 

 Эффект от инвестиций в транс-
порт, замены модельного ряда на бо-
лее экономичный и внедрения Про-
граммно-технического комплекса 
мониторинга транспорта в 2014 г. от 
уровня 2011 г. (при аналогичной про-
изводственной программе) составил 
2,9 тыс тонн экономии топлива или 
около 99,1 млн рублей. Удельный 
расход топлива за этот период сни-
зился на 17%  - с 8,07 литров до 6,66 
литров на 1 машино-час.

В этом году мы планируем осна-
стить ССМ еще 87 единиц техники 
на сумму 3,3 млн рублей. Дальней-
шее развитие системы мы видим в 
увеличении контролируемых пара-
метров автомобиля: температурный 
режим работы ДВС, его давление 
в системе, величина оборотов, ра-
бота без смазки и др. Следует рас-
смотреть возможность контроля 
манеры вождения водителя, (резкое 
ускорение или торможение), из-за 
чего  расход топлива на одном и том 
же автомобиле может отличаться 
до 10%.

100 миллионов
сэкономили
на топливе

- Снижение цен на нефть на 
производственных программах 
автотранспортных обществ ком-
пании отразилось пока в значи-
тельно меньшей степени, чем на 
дорожниках. В большей степени 
на показателях эффективности 
работы транспортников сказыва-
ется рост цен на топливо, - гово-
рит А.А. Самсонов, начальник 
управления автотранспортно-тех-
нологического обеспечения ЗАО 
«Спецнефтетранс». - Топливо - 
это вторая по значимости статья 
расходов в тарифе, после зара-
ботной платы, а условие об индек-
сации прописано не во всех дого-
ворах. В зависимости от объемов 
потребления топлива, каждое до-
чернее общество имело индиви-
дуальную скидку на АЗС нашего 
стратегического партнера - ОАО 

Единая скидка
на АЗС

«ЛУКОЙЛ». До недавнего времени 
максимальный размер скидки для 
большинства обществ не превы-
шал 3%.

Компанией были предпри-
няты шаги с целью снизить «то-
пливную» нагрузку на общества. 
По результатам переговоров с 
ООО «ЛУКОЙЛ-Интер-Кард», ЗАО 
«Спецнефтетранс» была предо-
ставлена дополнительная скидка в 
системе безналичных расчетов за 
топливо «Ликард» на АЗС нефтя-
ной компании. С 1 апреля для всех 
обществ компании единая эффек-
тивная скидка на топливо состав-
ляет 6,5%. Если представить в 
рублях, то по итогам года мы про-
гнозируем получить по картам «Ли-
кард» существенную экономию по 
этой статье расходов, - около 140 
млн рублей в год.

Цены на топливо растут, а заказчики не спешат повышать тари-
фы. Не будешь снижать затраты на топливо, - вылетишь в трубу.

П
овысить эффективность 
средств радионавига-
ционного контроля над 
работой транспорта, - 

одна из основных задач инфор-
мационно-технологического на-
правления в Стратегии развития 
ЗАО «Спецнефтетранс».

- Подходя несколько лет на-
зад к решению этой задачи, мы 
понимали, что надо не просто 
установить приборы контроля, 
- говорит директор Информа-
ционно-технологического цен-
тра компании Р.Ф. Габдуллин, 
- но и добиться эффекта в виде 
снижения удельного расхода 
топлива. В процессе работы 
мы эволюционировали к не-
обходимости настройки целой 
системы спутникового монито-
ринга в рамках компании, так 
как основным условием эф-
фективной эксплуатации при-
боров является поддержание 
их работоспособности при обе-
спечении достоверности дан-

Со «Спутником» нам по пути
ных. Это возможно только при 
комплексном подходе путем 
создания единого программно-
технического комплекса мони-
торинга транспорта.

Комплекс, который в пол-
ном объеме заработал с апреля 
2014 г., позволяет осуществлять 
контроль над транспортными 
средствами в режиме реально-
го времени, показывать расход 
топлива, заправки и сливы, де-
тальные маршруты движения с 
указанием скорости автомобиля. 

На сегодняшний день в ЗАО 
«Спецнефтетранс» более 3 300 
единиц автотранспорта оснаще-
но навигационным оборудова-
нием. Это позволило компании 
повысить безопасность дорож-
ного движения и контроль над 
транспортом, усовершенство-
вать логистику перевозок, до-
биться сокращения удельного 
расхода топлива.

Например, в ООО «УТТ-1» 
за три года системой спутни-

кового мониторинга оснащено 
75% автопарка, - 193 единицы 
техники из 243. По итогам 2012 
г., когда ССМ было оборудова-
но 25% парка, снижение удель-
ного расхода топлива относи-
тельно 2011 г. составило 2,3%. В 
2013 г., когда было оборудовано 
уже 66% техники, расход топли-
ва снизился еще на 11,3%. В 
минувшем году этот показатель 
выровнялся и держится на уров-
не 2013 г. - 7,65 л/час. Таким 
образом, благодаря «спутнику» 
сумма экономии по топливу в 
ООО «УТТ-1» за три года соста-
вила 55,6 млн рублей. И это при 
том, что УТТ-1 не самое круп-
ное общество в компании!

В ООО «Дорстройсервис» в 
рамках внедрения ПТК МТ на 
базе системы спутникового мо-
ниторинга «АвтоТрекер» за два 
года оснащено 275 единиц тех-
ники. Это привело к снижению 
расхода топлива на 4% и позво-
ляет обществу экономить до 5 

млн рублей в год, что с лихвой 
окупает инвестиции в этом на-
правлении, которые составили 3 
735 тыс рублей.

Кроме этого, руководство 
дорожного общества теперь 
имеет возможность отслеживать 
движение АТС по маршруту вы-
полнения работ, контролировать 
качество и своевременность ис-
полнения заявок заказчиков.

- Сегодня, благодаря стати-
стической отчетности подсисте-
мы КИС «Service Desk», - рас-
сказал руководитель направле-
ния мониторинга транспорта 
ИТЦ И.В. Чумак, - мы имеем 
представление о причинах, пре-
пятствующих поддержанию в 
работоспособном состоянии 
ССМ и выхода из строя борто-
вого оборудования. 

Анализ причин неисправ-
ностей выявил, что основными 
причинами выход оборудования 
из строя являются: завышенное 
значение электропитания (511 
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В ДВИЖЕНИИ СИЛА!

Во втором квартале 2015 г. 
ООО «Ремспецтранс-2» планирует 
начать проведение реконструкций 
объектов производственной базы 
в г. Усинске. 

Общая сумма проекта составля-
ет более 39 млн рублей. Реконструк-
ция затронет все основные здания 
и сооружения связанные с произ-
водственным процессом общества. 
Проведение реконструкции нацеле-
но на улучшение условий труда, оп-
тимизацию затрат на коммунальные 
услуги, улучшение общей культуры 
производства.

Также запланировано в провести 
реконструкцию котельной на произ-
водственном участке п. Верхнекол-
винск с переводом на газ и строи-
тельством газопровода.

Да будет свет экономичным! В 
2015 г. ООО «РемДорМаш» будет 
проведена масштабная модерниза-
ция осветительного оборудования.

В производственных помещени-
ях на участках Повх и Тевлин общей 
площадью 3 078 кв м будут установ-
лены энергоэффективные светиль-
ники, будет обеспечена гибкость 
управления осветительными сетями, 
что позволит, при необходимости, 
отключать отдельные участки или 
уменьшать освещенность.

Это снизит потребление электро-
энергии на 45%, увеличит эффектив-
ность использования энергоресур-
сов, улучшит условия труда. Стои-
мость проекта - 946 тыс рублей.

ООО «Автодормашсервис» 
продолжает расширять сферу 
своей деятельности. 

В минувшем году обществом, 
в рамках вывода ремонтных мощ-
ностей ОАО «ПТП» был создан 
пермский участок ТО и ТР. А в мае 
этого года на центральной базе в г. 
Чернушке открыт механосборочный 
участок. Новое структурное подраз-
деление создано для реализации 
проекта по производству снегобо-
лотохода.

В 2014 г. ООО «Ремспец-
транс-1» увеличило объем услуг, 
оказываемых сторонним заказчи-
кам, по сравнению с предыдущим 
годом, на 40%, - до 6 124 нормо- 
часов.

Этому способствовало получе-
ние статуса официального сервис-
ного центра ОАО «КазАЗ» и аккре-
дитации по годовому техническому 
осмотру автотранспортных средств.

На привлечение сторонних за-
казчиков рассчитан проект по запу-
ску в текущем году участка покраски 
АТС. Во втором квартале запланиро-
вано приобрести необходимого обо-
рудования.

В текущем году в ООО «РСТ-
1» также планируют внедрить си-
стему менеджмента качества ISO 
9001:2008 в отношении технического 
обслуживания и ремонта АТС. 
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В ремонтных обществах должны иметь возможность
анализировать свою работу по натуральным показателям.

«Стратегия»
оцифровала ремонт
П

родолжается развитие 
«Стратегии развития в 
области ремонта и тех-
нического сервиса ЗАО 

«Спецнефтетранс». На прошло-
годнем совещании руководителей 
обществ была поставлена задача 
по переводу ремонтных обществ 
на единую стандартизированную 
форму отчетности. 

- По сути, была поставлена 
задача посредством разработки 
и внедрения единой системы от-
четности, оцифровать ремонт, 
– говорит О.В. Филиппов, заме-
ститель генерального директора 
ЗАО «Спецнефтетранс» по эко-
номике. – До этого, в каждом 
обществе работали по-своему, 
так, как понимали необходи-
мость управления и формирова-
ли свой отчет.

 По видам ремонта отчет-
ности практически не было. А 
ведь есть ТО-1, есть ТО-2, кро-
ме этого, есть диагностика, ре-
монт текущий, капитальный. За-
каз-наряды оформлялись у всех 
по-разному. Расчет натуральных 
показателей не был автоматизи-
рован, а значит, он не верифи-
цирован, поскольку проверить 
его было нельзя. Больше всего 
показателей эффективности – 
пять, контролировали в ООО 
«Автодормашсервис». Дирек-

тор В.Б. Касаткин стратегиче-
ски пытался мыслить, а где-то 
ограничивались только одним 
показателем – считали доходы 
в рублях. Ни количество машин 
в ремонте, ни нормо-часы, ни 
выработка на одного работника. 
Показатель, по которому были 
серьезные споры, как его посчи-
тать: сколько машин находится 

в ремзоне. Кто-то, помню, даже 
сказал, а мне, мол, этого не 
надо.

Неужели руководитель не 
должен знать, сколько у него за-
казов в работе? Это же удобно, 
когда открываешь документ и 
видишь, что сегодня в ремзоне 
столько-то автомобилей. При 
накоплении статистики ты уже 

будешь понимать: много это 
или мало? Допустим, в среднем, 
должно быть 30, а у меня их 70! 
Значит, или у меня не хватает 
слесарей, запчастей, или парк 
изношен и его пора обновлять. 
Либо виной другие причины, 
которые также можно проанали-
зировать на основе баз данных, 
созданной системы. 

Получается, что по большому 
счету сам отчет, – это финиш. 
Но чтобы к нему прийти, нужно 
было большую работу головой и 
руками проделать. Предстояло 
настроить систему один раз и хо-
рошо, чтобы потом уже не лезть 
в нее. Один из принципов лю-
бой системы, – она должна жить 
сама и сама себя поддерживать. 

Один из документов, кото-
рый касается отчетности по ре-
монтным обществам, уже вне-
дрен, и по итогам квартала мы 
получили первую отчетность. 
Сейчас дорабатывается задание 
на автоматизацию процессов 
по диагностике транспортного 
средства. 

Нам удается реализовать за-
дачу создания карточки транс-
портного средства. Это, как у 
человека в больнице, только не 
пухлая и бумажная, а компью-
терная, и по каждому автомо-
билю: какие запчасти, что ре-
монтировали, диагностировали, 
когда, кто занимался ремонтом? 
Это поможет мастеру, когда тех-
ника к нему придет, отследить 
тот же гарантийный срок, кон-
тролировать качество ремонты, 
выработку персонала. В конеч-
ном счете, это должно привести 
к управлению затратами на ре-
монт: мы увидим, есть ли смысл 
в машину вкладывать или проще 
ее заменить?

Комментарий

Сделан верный  шаг
За эти годы мы наработали 

определенный опыт, пришли к 
пониманию, какие данные необ-
ходимы для успешной деятель-
ности. Когда шесть лет назад 
мы начали создавать ремонтные 
общества, то по большей части 
работа велась практически всле-
пую: никогда там такой учет не 
велся. Порой решения директо-
рам приходилось принимать на 
интуитивном уровне.

Сейчас мы уже видим, что 
происходит в этом направле-
нии, видим, над чем надо рабо-
тать. Мы видим разрывы, когда 
у транспортных обществ растут 
простои в ремонте, а у ремонт-
ных обществ, при этом, роста 

производственной программы 
не происходит.

Раньше каждое общество 
вело отчетность, как считало 
необходимым и удобным. По-
скольку у всех все было по-
своему, свести всю эту арифме-
тику в рамках компании к одно-
му знаменателю было практиче-
ски невозможно. Мы не могли 
понять, насколько эти данные 
точные, объективные. Их нель-
зя было использовать для срав-
нения между обществами, рас-
сматривать в динамике, вести 
анализ и прогнозирование. А 
сегодня, благодаря консолиди-
рованным учетным формам, ко-
торые разработаны и внесены в 
состав КИС, мы это уже делать 
можем. 

На этом мы не останови-
лись и разработали аналогичные 
формы для обществ, имеющих 

И.Б. Рунов, зам начальника 
управления автотранспортно-
технологического обеспечения 
по техническому сервису ЗАО 
«Спецнефтетранс»:

- Цель, которая стояла перед 
нами, - получать и формиро-
вать статистику о работе, про-
блемах, колебаниях в производ-
ственной программе ремонтных 
обществ. Не имея объективной 
информации, руководству ре-
монтных обществ непросто 
принимать верные управлен-
ческие решения. Не имея базы 
данных для производственной 
программы, финансовых по-
казателях, сложно выстраивать 
работу на перспективу.

в своем составе ремонтные 
мощности, - ООО «ЛК-Транс-
Авто», ЗАО «Нижневолжское 
УТТ». 

В Волгограде, кстати, уже 
проявили заинтересованность 
к выделению ремзоны. Мы ни-
кого к этому шагу не подтал-
киваем, - решение должно со-
зреть внутри самого общества, 
- это залог успешной реали-
зации проекта. В ООО «Урай-
ское УТТ» оно созрело. Там 
пошли по схеме, которая была 
использована при создании 
ООО «Ремдормаш». Ремонт-
ные мощности будут выделены 
в качестве филиала, который с 
1 августа должен будет присту-
пить к самостоятельной произ-
водственной деятельности. В 
конце апреля в компании были 
подписаны все необходимые 
документы и работа началась.
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В несколько строк

случаев), короткое замыкание, 
обрыв цепи питания, нарушение 
интерфейсного соединения (736 
случаев), нарушение условий 
эксплуатации, механическое по-
вреждение, наличие жидкости 
или ее следов, постороннее вме-
шательство (328 случаев).

Кроме этого, в распоряжении 
руководства обществ и сотруд-
ников, осуществляющих управ-
ление и контроль над ССМ, 
имеется немало фактов, доказы-
вающих, что, к сожалению, не 
все заинтересованы в том, что-
бы система работала эффектив-
но. Прежде всего, это связано с 
топливом, которое нечистые на 
руку работники воспринимают 
как источник дополнительно-
го обогащения, незаконного, 
между прочим. Особенно акту-
альна эта проблема в обществах, 
осуществляющих перевозку в 
сегменте СНП, где, видимо, ве-
лик соблазн зачерпнуть большой 
ложкой из «верхнего» бака.

Это ставит задачу перед ру-
ководителями обществ не только 
совершенствовать уровень надеж-

ности системы, но и принципи-
ально, вплоть до уголовного на-
казания, реагировать на попытки 
хищения топлива и факты ванда-
лизма по отношению к бортовому 

оборудованию. Только последо-
вательно и целенаправленно ре-
шая эти задачи, общество сможет 
получить от ССМ стабильный 
экономический эффект.

Иначе, выдаваемые систе-
мой аналитические данные бу-
дут бесполезны, а сама ССМ 
останется лишь дорогостоящей 
игрушкой.

27-28 апреля в г. Пермь про-
шло обучение специалистов 
по ССМ дочерних обществ ЗАО 
«Спецнефтетранс». 

Кроме сотрудников Информа-
ционно-технологического центра, 
в качестве докладчиков выступи-
ли представители компаний-про-
изводителей оборудования, разра-
ботчики ПО, интеграторы систем 
мониторинга транспорта. 

Диалог между ООО «Нави», 
осуществляющим поддержку ССМ 
в дочерних обществах, и аудито-
рией получился непростым, но 
полезным для обеих сторон: было 
много вопросов, связанных с на-
дежностью оборудования и его 
обслуживанием.

В ходе презентации компанией 
«ТС Сенсор» ультразвуковых дат-
чиков уровня топлива был обсуж-

ден целый ряд вопросов: от особен-
ностей их работы, связанных с плот-
ностью топлива, до саботажа со сто-
роны недобросовестных водителей.

Компания «Gurtam» пред-
ставила ССМ «Wialon», которая 
применялась пока только в ООО 
«Мега-Транс». Слушатели узнали, 
возможно ли получать разные типы 
уведомлений об открытии двери на 
стоянке для разных ТС; можно ли 
получить групповой отчет о посе-
щении машинами точек слива; как 
решить задачу учета заправок ка-
рьерной техники; возможен ли мо-
ниторинг вне зоны покрытия GSM.

Отдельно был рассмотрен во-
прос интеграции «Wialon» и 1С - 
возможность работы с путевыми ли-
стами, отчетами и другими данными 
мониторинга непосредственно в 1С. 

Компания-интегратор «Wialon» 

ООО «М2М-Трейд» привела приме-
ры внедрения данной системы с уче-
том специфики задач, поставленных 
транспортным обществом перед ин-
тегратором. Один из примеров - обе-
спечение видеонаблюдения за ТС в 
режиме онлайн. Участники смогли 
понаблюдать, как водитель автопо-
езда ООО «АТП-СНТ» движется в 
пробке под Москвой.

Анкетирование, проведенное 
в ходе обучения, выявило ряд уз-
ких мест, связанных с оценкой экс-
плуатации ПТК МТ. Представители 
обществ отметили, что внедрение 
комплекса облегчило исполнение 
ими своих обязанностей по под-
держанию ССМ в рабочем состо-
янии. Как трудности были отмече-
ны: качество оборудования и не-
достаточно эффективная работа 
подрядчика.
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Победа!

1

Коллективы дочерних обществ
ЗАО «Спецнефтетранс»
приняли активное участие
в подготовке
и праздновании 9 Мая.
Ниже представлен
краткий фотоотчет:
1. Представители ОАО «ЛК-Транс-Авто» 

приняли участие в Параде Победы на площади 
Павших борцов в г. Волгограде.

2. Ветеран тыла и ПТП Андрей Романович 
Емельянов на «Уроке Славы» в 3 «а» классе 
лицея №31. 

3. В шествии «Бессмертный полк» приняли 
участие не только работники ООО «Усинское 
ТТУ», но других дочерних обществ, располо-
женных в гг. Урае, Когалыме, Лангепасе, Перми, 
Волгограде, Чернушке, Покачи. Всех нас связы-
вает память и боль о той страшной войне.

4. Воспоминания фронтовика Анато-
лия Павловича Анисимова, ветерана ПТП, 
взволновали учеников 3 «а» класса лицея 
№31. Для подрастающего поколения сегодня 
разговор с участниками Великой Отечествен-
ной – редкая возможность узнать правду о во-
йне из первых уст.

5. Работники «Усинского ТТУ» стали участ-
никами флэш-моба, посвященного 70-летию 
Победы.

6. У здания управления ОАО «ПТП» вете-
раны и работники общества высадили Аллею 
славы - 20 молодых сосен.

7. В параде Победы в г. Урае приняли пять 
экспонатов из музея ретро-автомобилей ООО 
«Урайское УТТ». Колонну возглавила «Побе-
да», за которой следовала легендарная «по-
луторка» ГАЗ-АА, а также «ГАЗ-63», «ГАЗ-69», 
«Москвич 403». Старые автомобили приобре-
тают вторую жизнь благодаря мастерам РММ, 
которые вкладывают в них свои сердца и души.

8. Работники ООО «Покачевское УТТ» 
вышли на шествие 9 Мая в форме танкистов.

9. «Спасибо за Победу, Федор Максимо-
вич!». Работники УТТУ поздравили ветеранов 
Великой Отечественной войны с. Усть-Уса и по-
бывали в гостях у ветерана войны Ф.М. Канева.

10. В г. Когалыме к 70-летию Победы открыт 
Парк Победы. В центре мемориала бронзовая 
скульптура солдата, который держит в руках 
Знамя Победы Рядом Вечный огонь, пламя – 
символ бессмертия. Мемориальный комплекс 
– идея депутата окружной Думы С.А. Кочку-
рова, вице-президент ОАО «ЛУКОЙЛ», гене-
рального директора ООО «ЛУКОЙЛ-Западная 
Сибирь», была воплощена менее чем за год. 
В создании Парка Победы приняли участие и 
дочерние общества ЗАО «Спецнефтетранс». 

11. Работники ООО «Дорстройсервис», 
ООО «Когалымское УТТ», ООО «УТТ-1», ООО 
«РДМ» и ООО «РСТ-1», расположенных в г. Ко-
галыме, возложили цветы к монументу в Парке 
Победы.

12. Разбомбленное детство не должно по-
вториться! Об этом - театрализованное пред-
ставление 9 Мая на центральной площади 
г. Лангепаса.
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